
Herr Hamann beantragt über diesen Tagesordnungspunkt abzustimmen. Der Ausschussvor-
sitzende Herr Lassen stellt klar, dass eine Kenntnisnahme vorgesehen ist, weil hier der Bau- 
und Vergabeausschuss für den Baubeschluss zuständig ist und ihn getroffen hat. Der Fach-
ausschuss hat über das Raumprogramm vorberatend gewirkt. 
 
Der Fachdienstleiter des Fachdienstes Gebäudewirtschaft, Tiefbau und Grünflächen, Herr 
Schnittker, erläutert kurz die Drucksache, insbesondere warum die Kosten von ursprünglich 
375.000€ auf 625.000€ gestiegen sind. Die 375.00€ sind eine erste Schätzung gewesen, die 
nur auf einer reinen Flächenberechnung beruht. Die 625.000€ beziehen sich nunmehr auf 
detaillierte Kostenberechnungen. Gleichzeitig kam es zu einer deutlichen Preissteigerung. 
 
Herr Hamann vermisst das Vorhandensein eines Behinderten-WC. Fachdienstleiter Kasulke 
führt aus, dass Feuerwehrgerätehäuser nach DIN 14092 zu bauen sind. Danach ist kein Be-
hinderten-WC vorgeschrieben. Die Feuerwehrunfallkasse hat mit Schreiben vom 30.04.2018 
mitgeteilt: „Zu den eingereichten Unterlagen haben wir keine sicherheitstechnischen Ein-
wände“. Herr Schnittker sieht kein rechtliches Erfordernis für den Bau eines Behinderten-
WC’s. Herr Dr. Jürgens würde hier eine Signalwirkung für das ganze Land sehen, was erheb-
liche finanzielle Auswirkungen hätte, bei jeder Freiwilligen Feuerwehr ein Behinderten-WC 
einzubauen. 


